



**INFORMATION • INFORMATISCHE AUFEICHUNG • INFORMATION MEMO • NOTE D'INFORMATION
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ • NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE**

Brussels, December 1981

ERDF: Measures under the non-quota section in the Mezzogiorno

After consulting the Regional Fund Committee, the Commission has just approved a special programme for Italy involving a new specific Community measure eligible for financing from the non-quota section of the Regional Fund. The programme consists of measures to help small business, craft industries and rural tourism in the Mezzogiorno. The aim is to develop economic activity outside the agricultural sector, and to offset the adverse effects of the Community's enlargement on the competitiveness of this region by creating alternative employment. Agriculture is the predominant sector in the Mezzogiorno, and it specializes largely in Mediterranean products, like Greece, Spain and Portugal; enlargement of the Community to include these countries will therefore mean keener competition for the agricultural sector of the Mezzogiorno, and exacerbate the region's problems.

The Regional Fund will be contributing 65 million ECU (about Lit 78 840 million) to this programme between 1981 and 1985.

The special programme was drawn up by the Italian Government and presented to the Commission pursuant to the Council Regulation of October 1980 instituting the specific Community regional development measure to offset the adverse effects of enlargement on the Mezzogiorno and South-West France. The special programme for France was approved by the Commission in June, and is already under way.

This specific Community measure is one of five measures under the non-quota section adopted by the Council in October 1980. Italy is also the setting for another, the measures to improve energy supplies in the mountainous regions of the Mezzogiorno through the use of hydroelectric power and alternative energy sources. The programme to implement this measure, which provides for ERDF aid of 16 million ECU over five years, was approved by the Commission last June and is already under way.

Mezzogiorno: Special programme

Purpose of the measure: To offset the adverse effects on the region of enlargement of the Community stemming from increased competition in the markets for certain agricultural products and from potential difficulties in adjusting the economic fabric of the region.

The measure should reinforce structures in the Mezzogiorno and create new jobs in industry, crafts and tourism.

Estimated cost of the special programme

1981-85

	Lit million	Million ECU
Total cost	137 726	114.75
Including: public expenditure	57 043	47.51
ERDF aid	78 840	65.00

Proposed measures:

1. The development of small and medium-sized undertakings

- a) Sectorial studies will be carried out so that small businesses can be provided with information about national, Community and foreign market opportunities and their implications for production and the organization of small firms.
- b) Financial aid will be provided for investment by small business, to adapt their output to market demand.
- c) Management and organization consultancies (commercial or official) will be set up and encouraged.
- d) The provision of services to many firms in common will be encouraged.
- e) Communications between firms (e.g. roads, telecommunications, computer links) will be established or improved.
- f) Information seminars will be organized.
- g) Small firms will be given better opportunities to obtain venture capital

2. Promoting innovation in industry and services

- a) Information about new products and technologies will be collated and disseminated.
- b) Innovation by small firms will be encouraged.

3. Promoting craft trades

- a) The flow of technical and economic information to small tradesmen, will be improved.
- b) Craft industries will be developed, technological knowhow disseminated and marketing conditions improved.

4. Encouraging rural tourism

- a) Pensions and inns will be built or modernized, and holiday homes in the countryside, camp sites and caravan sites will be improved.
- b) Common services or official bodies to organize promotion and advertising activities for holiday-makers and the coordinated management of accomodation capacities will be encouraged.
- c) Services, utilities and amenities directly linked to the development of tourism, including leisure and cultural activities, will be provided.
- d) To encourage tourism in inland areas in regions where tourism is at present concentrated on the coast, transport undertakings will be developed.

Bodies in receipt of ERDF aid

- a) Cassa per il Mezzogiorno and associated bodies (IASM, FORMEZ, FINAM, FIME, INSUD).
- b) The regions and regional financing agencies.
- c) Trade and industrial associations, cooperatives, consortia.

ACTION SPECIFIQUE "ELARGISSEMENT" EN FAVEUR DU MEZZOGIORNO

Cadre financier prévisionnel (chiffres indicatifs)

Mio Ecu

Année	1981			1982			1983			1984 - 85			Totaux 81-85		
	Coût des opérations ou investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations ou investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations ou investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations et investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations et investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER
Opérations															
PME															
1.a.	3,88	0,87	2,71	3,38	0,83	1,67	1,17	0,83	0,85	0,65	0,15	0,10	8,10	3,33	5,66
1.b.	1,44		0,43	1,37		0,44	1,37		0,44	1,33		0,40	5,55		1,67
1.c.	2,78		1,67	3,03		1,67	3,03		1,67	0,27		0,15	7,11		5,18
1.d.	4,11		2,74	4,06		3,33	4,82		3,76	1,08		0,57	18,07		10,42
1.e.	2,04	2,04	1,02	3,33	3,33	1,67	4,17	4,17	2,08	3,49	3,27	1,65	12,83	12,83	6,42
1.f.	1,86		1,27	1,17		0,83	1,17		0,83	0,56		0,57	4,74		3,34
1.g.	0,13		0,09	0,24		0,17	0,24		0,17	0,35		0,25	0,76		0,68
TOTAL PME	16,20	2,91	9,75	17,62	4,16	9,76	18,03	5,00	9,76	7,53	4,07	3,86	59,38	16,16	33,35
Innovation															
2.a.b.	3,33		2,20	3,47		2,08	3,97		2,08	0,48		0,29	10,75		6,65
Artisanat															
3.a.b.	1,87	1,87	1,31	1,76	1,76	3,33	4,74	1,76	3,33	2,89	2,87	3,03	14,05	14,28	10,00
Tourisme rural															
4.a.	5,00	5,00	2,50	3,33	3,33	1,67	3,33	3,33	1,67	1,83	1,83	0,92	13,47	13,47	6,76
4.b.	4,33		2,53	3,41		1,88	3,41		1,88	2,10		1,07	13,27		7,46
4.c.	0,50	0,50	0,25	0,33	0,33	0,17	0,33	0,33	0,17	0,33	0,33	0,17	1,47	1,47	0,76
4.d.	0,25	0,25	0,13	0,50	0,50	0,25	0,67	0,67	0,25	0,67	0,67	0,13	2,07	2,07	0,76
TOTAL TOURISME	10,08	5,75	5,41	7,57	4,16	3,97	7,74	4,33	3,97	4,95	2,83	2,37	30,34	17,07	15,74
TOTAL	31,48	10,53	18,87	33,42	13,08	19,74	34,00	11,07	17,14	15,85	7,81	8,57	114,75	47,51	62,74



**INFORMATION · INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG · INFORMATION MEMO · NOTE D'INFORMATION
ΠΛΗΡΟΦΟΡΙΑΚΟ ΣΗΜΕΙΩΜΑ · NOTA D'INFORMAZIONE · TER DOCUMENTATIE**

Bruxelles, décembre 1981

FEDER : Action hors-quota dans Le Mezzogiorno

La Commission vient d'approuver - après consultation du Comité du Fonds Régional - un programme spécial italien concernant une nouvelle action communautaire spécifique éligible au concours de la section hors-quota du Fonds Régional. Ce programme porte sur des mesures en faveur des petites et moyennes entreprises, de l'artisanat et du tourisme rural dans le Mezzogiorno. Il vise à y développer des activités économiques hors de l'agriculture et à y susciter des emplois alternatifs en vue de pallier aux effets défavorables de l'élargissement de la Communauté sur la compétitivité de cette région. Le Mezzogiorno, où le secteur agricole est prédominant, est en effet en grande partie spécialisé dans les mêmes productions agricoles que la Grèce, l'Espagne et le Portugal et l'élargissement de la Communauté vers ces pays méditerranéens implique donc une concurrence pour son agriculture et risque d'aggraver encore les problèmes de cette région.

La contribution du Fonds régional à ce programme est de 65 Mio ECU (environ 78.840 Mio Lire) pour la période 1981 - 1985.

Le programme spécial a été préparé et transmis à la Commission par le gouvernement italien en application du règlement du Conseil d'octobre 1980 concernant une action communautaire spécifique visant à compenser les effets négatifs de l'élargissement dans le Mezzogiorno et dans le Sud-Ouest de la France. Le programme spécial pour la France a été approuvé par la Commission en juin et sa mise en oeuvre est déjà en cours.

IL convient de rappeler que cette action communautaire spécifique n'est qu'une des cinq actions hors quota adoptées par le Conseil en octobre 1980. Parmi les quatre autres actions, une action visant à l'amélioration de l'approvisionnement en énergie des zones montagneuses du Mezzogiorno par l'hydro-électricité et les énergies alternatives concerne également l'Italie. Le programme de mise en oeuvre de cette action, qui prévoit un concours du FEDER de 16 Mio ECU sur cinq ans, a été approuvé par la Commission en juin dernier; sa réalisation a également déjà commencé.

MEZZOGIORNO : programme spécial

1a

But de l'action : Alléger pour cette région les répercussions défavorables de l'élargissement de la Communauté, qui découlent notamment du fait d'une concurrence accrue sur les marchés de certains produits agricoles et des problèmes d'adaptation du tissu économique que cette région aura vraisemblablement à affronter.

L'action doit permettre de renforcer les structures économiques du Mezzogiorno et d'y susciter de nouveaux emplois industriels, artisanaux et touristiques

Coût estimatif du programme spécial

1981 - 1985

	Mio Lit.	Mio ECU
Coût total	137.726	114,75
dont : dépense publique	57.043	47,51
Concours FEDER	78.840	65,00

Actions prévues :

1. Développement des petites et moyennes entreprises

- a) Analyses sectorielles destinées à mettre à la disposition des P.M.E. des informations sur les potentialités des marchés nationaux, communautaires et extérieurs, et sur les effets à en attendre sur la production et l'organisation de ces entreprises.
- b) Aides aux investissements dans les P.M.E. afin de faciliter l'adaptation de la production aux possibilités du marché.
- c) Création ou développement de sociétés ou d'autres organismes de conseil en matière de gestion ou d'organisation.
- d) Création ou développement de services communs à plusieurs entreprises.
- e) Réalisation ou amélioration des infrastructures de communication entre les entreprises (par ex. routes, télécommunications, informatique).
- f) Colloques d'information
- g) Amélioration de l'accès des P.M.E. aux capitaux à risques.

2. Promotion de l'innovation dans l'industrie et les services

- a) Collecte et diffusion d'informations relatives aux innovations en matière de produits et de technologie.
- b) Encouragement à la mise en oeuvre de l'innovation dans les P.M.E.

3. Promotion de l'artisanat

- a) Amélioration de l'information technique et économique des artisans
- b) Mise en valeur des artisanats, recherche diffusion et adoption des technologies, amélioration des conditions de vente.

4. Promotion du tourisme rural

- a) Construction ou transformation d'hôtels de dimension réduite, aménagement de gîtes ruraux, de sites de camping et de caravanning
- b) Création et développement de services communs ou d'organismes chargés d'assurer la promotion et la publicité, l'animation touristique et la gestion coordonnée des capacités d'hébergement.
- c) Equipements et infrastructures directement liés au développement du tourisme, y compris les activités récréatives et culturelles.
- d) Valorisation des zones touristiques intérieures dans les régions où le tourisme se concentre sur le littoral : développement des entreprises de transport.

Organismes bénéficiaires du Concours FEDER

- a) Caisse pour le Mezzogiorno et organismes qui lui sont rattachés (IASM, FORMEZ, FINAM, FIME, INSUD).
- b) Régions et sociétés régionales de financement.
- c) Associations professionnelles et industrielles, coopératives, consortiums.

ACTION SPECIFIQUE "ELARGISSEMENT" EN FAVEUR DU MEZZOGIORNO

Cadre financier prévisionnel (chiffres indicatifs)

Mio Ecu

Année	1981			1982			1983			1984 - 85			Totaux 81-85		
	Coût des opérations ou investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations ou investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations ou investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations et investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER	Coût des opérations et investissements	Dépense publique	Concours CEE FEDER
PME															
1.a.a.	3,88	0,87	2,71	3,38	0,83	1,67	1,17	0,83	0,83	0,65	0,55	0,10	5,66	3,33	0,55
1.b.a.	1,44		0,43	1,37	0,83	0,48	1,37	0,83	0,48	1,33	0,40	5,55	1,67	0,40	1,67
1.c.a.	2,78		1,67	3,03		1,67	3,03		1,67	0,27	0,15	7,11	10,42	0,15	5,18
1.d.a.	4,11		2,74	4,01		3,33	4,82		3,76	1,08	0,57	18,07	14,83	0,57	10,42
1.e.a.	2,04	2,04	1,02	3,33	3,33	1,67	4,17	4,17	2,08	3,27	1,65	12,83	6,42	1,65	6,42
1.f.a.	1,86		1,27	1,15		0,83	1,17		0,83	0,56	0,57	4,74	3,30	0,57	3,30
1.g.a.	0,13		0,07	0,24		0,17	0,24		0,17	0,35	0,25	0,76	0,68	0,25	0,68
TOTAL PME	16,20	2,91	7,95	17,66	4,16	7,76	18,03	5,00	7,76	7,53	4,09	3,86	57,38	16,16	33,35
Innovation															
2.a.a.	3,33		2,20	3,47		2,08	3,17		2,08	0,48		0,25	6,65		
Artisanat															
3.a.a.	1,87	1,87	1,31	4,76	4,76	3,33	4,76	4,76	3,33	2,87	2,87	2,03	14,28	14,28	10,00
Tourisme rural															
4.a.a.	5,00	5,00	2,50	3,33	3,33	1,67	3,33	3,33	1,67	1,83	1,83	0,92	13,47	13,47	6,76
4.b.a.	4,33		2,53	3,41		1,88	3,41		1,88	2,10	1,17	13,27	7,16	1,17	7,16
4.c.a.	0,50	0,50	0,25	0,33	0,33	0,17	0,33	0,33	0,17	0,33	0,17	1,47	1,47	0,17	0,76
4.d.a.	0,25	0,25	0,13	0,50	0,50	0,25	0,67	0,67	0,25	0,67	0,13	2,07	2,07	0,13	0,76
TOTAL TOURISME	10,08	5,75	5,41	7,57	4,16	3,97	7,74	4,33	3,97	4,95	2,83	2,39	30,34	17,07	15,74
TOTAL	31,48	10,53	18,87	33,42	13,08	11,14	34,00	11,07	11,14	15,85	9,81	8,57	114,75	47,51	63,74